

Département de l'information • Service des informations et des accréditations • New York

Assemblée générale 15°, 16° & 17 séances plénières matin & après-midi

LA SITUATION AU MOYEN-ORIENT AU CENTRE DU DÉBAT GÉNÉRAL DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

. . .

DÉBAT GÉNÉRAL

Déclarations

. . .

M. SILVAN SHALOM, <u>Vice Premier Ministre et Ministre des affaires étrangères d'Israël</u>, a déclaré que le Mur de fer, qui a caractérisé pendant des générations les relations d'Israël avec la plupart des Arabes et des Musulmans du monde, était en train de tomber. Les contacts d'Israël avec les États arabes et musulmans progressent à un niveau jamais atteint auparavant, a-t-il souligné, citant en particulier des pays comme le Pakistan, la Turquie, l'Égypte et la Jordanie. Le Ministre a ajouté que cette semaine, à New York, il avait rencontré plus d'une dizaine de ses homologues du monde arabe et musulman, un nombre impensable il y a encore deux ans. Il a encouragé les États voisins d'Israël à construire sur les fondations d'aujourd'hui, précisant que les contacts entre Israël et ses voisins étaient bons pour la région et bons pour la paix. M. Shalom a néanmoins regretté que nombre de ses contacts avec le monde arabe et musulman demeurent encore dans l'ombre, loin des yeux du public. Il a ainsi appelé ses collègues arabes et musulmans à porter leurs contacts avec Israël à la lumière du jour, et les dirigeants de ces pays à se joindre à Israël pour parler de leurs opinions de paix plutôt que de conflit, des raisons de coopérer, plutôt que des raisons de boycotter.

Soulignant qu'il n'y avait plus de présence israélienne à Gaza, M. Shalom a affirmé que la responsabilité des affaires de Gaza et de ses habitants était désormais entre les mains des Palestiniens, notant l'engagement de son pays en faveur de la Feuille de route. Il a exprimé l'espoir que Gaza servirait de modèle concernant la capacité de l'Autorité palestinienne à bâtir une société démocratique, pacifique et opérationnelle. Selon lui, la priorité de la communauté internationale doit être désormais de faire en sorte que l'Autorité palestinienne et ses institutions puissent fournir les services et les résultats que les deux peuples attendent. L'Autorité palestinienne doit en outre respecter ses engagements pour mettre un terme à la campagne de terreur contre Israël, a-t-il poursuivi, précisant que la sécurité de son pays constituait une question qui ne ferait jamais l'objet de compromis. Le Ministre israélien a par ailleurs affirmé que la menace centrale à la sécurité mondiale provenait des ambitions nucléaires de l'Iran, pays dont le Gouvernement est déterminé à poursuivre son programme d'armement nucléaire. Il a appelé les États membres du Conseil des Gouverneurs de l'Agence internationale pour l'énergie atomique (AIEA) à empêcher l'Iran d'acquérir des armes nucléaires. Il est essentiel et urgent que le Conseil de sécurité agisse, a-t-il dit. Le Ministre a, enfin, présenté la candidature de son pays, pour la première fois, à un siège du Conseil de sécurité. Israël cherche à prendre sa juste place en tant que pays avec des droits égaux dans cette institution, a-t-il estimé.

. . .

SCHEIK MOHAMMAD SABAH AL-SALEM AL-SABAH, Ministre des affaires étrangères du Koweït, ... a ensuite exhorté Israël à respecter les résolutions du Conseil de sécurité, notamment les résolutions 242, 338 et 1515, ainsi que le « principe de la terre contre la paix », dans le cadre de l'Initiative de paix des États arabes. Israël devrait, d'autre part, respecter les accords bilatéraux qu'il a signé avec l'Autorité palestinienne dans le cadre du processus de paix de la Feuille de route en respectant toutes ses obligations et dispositions, a souligné le Ministre des affaires étrangères du Koweït en demandant à Israël de « mettre fin à l'oppression du peuple palestinien, de libérer les prisonniers palestiniens et de démanteler son mur de séparation ». Pour le Koweït, le retrait israélien de Gaza est un premier pas qui devrait être suivi de mesures supplémentaires devant mettre fin à l'occupation, en vue d'ouvrir la voie à la création d'un État palestinien indépendant ayant pour capitale Jérusalem, a indiqué Scheik Al-Sabah.

...

M. MOHAMED BEDJAOUI, Ministre des affaires étrangères de l'Algérie, ...

. . .

Selon le Ministre algérien, aucune paix ni aucun essor économique durables ne sauraient se construire au Moyen-Orient sans que le peuple palestinien ne recouvre sa souveraineté pleine et entière sur les territoires occupés. Le retrait israélien de Gaza, a-t-il poursuivi, ne saurait être ni un substitut ni un prétexte pour retarder davantage un règlement juste et définitif qui fasse également droit à la récupération par la Syrie et le Liban de leurs territoires respectifs encore occupés. ...

...

M. FABIO BERARDI, <u>Ministre des affaires étrangères de Saint-Marin</u>, ... Saint Marin salue par ailleurs le retrait de la bande de Gaza par les Israéliens et le courage du Premier Ministre Sharon à mettre en œuvre la Feuille de route et espère que le Gouvernement palestinien rejettera les actes des groupes extrémistes avec la même détermination. ...

. . .

* *** *